

# Prolongada conversación de Bush con Gorbachev

Moscú, Marzo 13 (AP). El vicepresidente norteamericano George Bush, que según se afirma llevó consigo a Moscú una invitación para una reunión cumbre, sostuvo hoy prolongadas conversaciones con Mikhail Gorbachev y dijo que el presidente Ronald Reagan estaría dispuesto para reunirse con el nuevo dirigente soviético tan pronto como el Kremlin esté listo para ello.

"Si hubo algún momento en los últimos años propicio para lograr progresos, diría que es este momento", dijo Bush a la prensa tras una reunión de una hora y 25 minutos con Gorbachev.

## II presos mueren bajo una cortina de balas en Brasil

Sao Paulo, Marzo 13 (UPI). Un total de 11 presos murieron hoy bajo una cortina de balas después de amenazar a los guardias con armas punzantes durante "la más sangrienta fuga en la historia carcelaria de Sao Paulo", informaron las autoridades.

Otros cuatro presos lograron escapar.

El secretario de seguridad del estado, Michel Temer, dijo que "los convictos amenazaron a los guardias con armas punzantes fabricadas con utensilios de cocina y los guardias no tuvieron otra opción que abrir fuego", dando muerte a 11 de ellos.

Subrayó que esta fue "la más sangrienta fuga en la

—Pasa a la página 51—

## Febres Cordero viaja a Brasil a pesar de pugna

Quito, Marzo 13 (UPI). El presidente de Ecuador, León Febres Cordero, viajó esta mañana a Brasilia a pesar de continuar una pugna cada vez más enconada entre su gobierno y el Congreso dominado por la oposición.

Febres Cordero partió a las 9:00 a.m. (14:00 GMT) desde el aeropuerto Simón Bolívar, de Guayaquil, en una nave de Transportes Aéreos Nacionales Ecuatorianos, para asistir a la asunción del nuevo presidente brasileño, Tancredo Neves.

Poco antes del viaje, Febres Cordero pronunció un discurso en Portoviejo, ciudad del litoral, fustigando

—Pasa a la página 68—

al vicepresidente, acompañado del Secretario de Estado, George Shultz, dijo haber traído una carta de Reagan a Gorbachev, pero declinó indicar si el mensaje incluía una invitación a una reunión cumbre entre ambos dirigentes en territorio de Estados Unidos tal como se dijo en Washington.

"Traje una carta", dijo Bush. "No entraré en detalles respecto a su contenido, pero sí creo que el presidente considera que una reunión sería útil".

A una pregunta de si Reagan tenía en mente una

—Pasa a la página 13—

## Mandatarios extranjeros con reuniones en Moscú

Moscú, marzo 13 (UPI). Dignatarios extranjeros que se encuentran en esta capital moscovita para asistir al funeral del extinto presidente soviético Chernenko usaron esa ocasión para reunirse hoy y conocer al nuevo líder soviético, Mikhail Gorbachev.

Gorbachev, elegido secretario general del Partido Comunista de la Unión Soviética el lunes, encabezó a su nación en un duelo por la muerte de Chernenko, quien falleció el domingo a la edad de 73 años tras sólo 13 meses en la presidencia.

Dignatarios extranjeros, entre ellos el vicepresidente estadounidense George Bush, rindieron sus últimos respetos a Chernenko ayer y iniciaron una serie de encuentros bilaterales, los que continuaron hoy.

—Pasa a la página 34—

## Breves Internacionales

### Sin importancia ausencia de Fidel Castro

San Juan, marzo 13 (AP). Fuentes cubanas dijeron hoy que la ausencia del presidente cubano Fidel Castro en el funeral del presidente soviético Konstantin U. Chernenko en Moscú no reviste significación alguna en las relaciones entre los dos países.

—Pasa a la página 51—

## Pompa y solemnidad en el sepelio de Chernenko

Moscú, marzo 13 (UPI). El presidente Konstantin Chernenko fue sepultado hoy junto a las tumbas de los líderes soviéticos, cerca de la muralla del Kremlin, en un impresionante funeral en la Plaza Roja con mezcla de pompa marcial y solemnidad cívica.

Chernenko, que murió el domingo a la edad de 73 años, se convirtió en solamente la duodécima persona en ser sepultada en el

pequeño cementerio detrás del mausoleo de Lenin, junto a las tumbas de José Stalin, Leonid Brezhnev y Yuri Andropov.

Minutos antes de que su ataúd fuera cerrado y sepultado a las 1:40 de la tarde (10:40 GMT), la acongojada viuda de Chernenko, Anna, le acarició el rostro y le dio un beso de despedida mientras miembros de la familia de Chernenko y

—Pasa a la página 62—



CONDOLENCIAS. Moscú, Marzo 13 (AP). El vicepresidente de los Estados Unidos, George Bush (izquierda), estrecha la mano del nuevo presidente de la Unión Soviética, Mikhail Gorbachev y le expresa las condolencias del gobierno norteamericano por la muerte del líder Konstatin Chernenko.

## Consejo ONU condena a gobierno sudafricano

Naciones Unidas, Marzo 13 (AP). El Consejo de Seguridad condenó unánimemente al gobierno de Sudafrica por la matanza de manifestantes africanos indefensos, que protestan por su reubicación forzada y por el encarcelamiento de líderes negros acusados de alta traición.

Por primera vez durante la administración del pre-

sidente Ronald Reagan, Estados Unidos se unió a los otros 14 Estados miembros del Consejo que apoyaron la resolución, copatrocinada por Perú, Burkina Faso (Alto Volta), Egipto, India, Madagascar y Trinidad-Tobago, que condena al régimen de Pretoria por sus políticas internas.

—Pasa a la página 34—

## Estréllase helicóptero militar EU: mueren 12

Fort Bragg, Estados Unidos, marzo 13 (UPI). Un helicóptero del ejército estadounidense se estrelló hoy durante una misión de rutina en un área boscosa cercana a Fort Bragg, en Carolina del Norte, incendiándose y pereciendo los 12 militares que iban a bordo.

"Podemos confirmar

que los 12 soldados murieron. No hay sobrevivientes", dijo el comandante Thomas Hogan, portavoz del Fort Bragg.

El helicóptero, UH-60 Black Hawk, que llevaba una tripulación de cuatro hombres y ocho pasajeros, cayó en una zona boscosa, indicó.

—Pasa a la página 34—

## Solidaridad de la SIP pide Chamorro Barrios

Panamá, marzo 13 (UPI). El codirector del diario nicaragüense "La Prensa", Pedro Joaquín Chamorro Barrios, exhortó hoy a los miembros de la Sociedad Interamericana de Prensa a publicar diariamente en sus periódicos una nota de solidaridad con su censurado diario.

El diario "La Prensa", dijo Chamorro Barrios,

cumple este mes tres años de estar sometido a "brutal censura previa" por parte del gobierno sandinista.

Chamorro Barrios, quien ahora reside con su familia en Costa Rica, dijo a la Comisión de Libertad de Prensa de la SIP, reunida en esta capital, que una campaña de uno o dos me-

—Pasa a la página 62—

# SIP aprueba hoy informes semestrales

Panamá, Marzo 13 (UPI). La Sociedad Interamericana de Prensa aprobará mañana su informe semestral sobre la libertad de expresión en el continente, anticipándose conclusiones críticas sobre la situación de la prensa en Chile, Nicaragua y Paraguay.

El informe será discutido en la sesión de clausura de la asamblea semestral de la SIP, reunida en esta capital.

La Comisión de Libertad de Prensa de la entidad, que sesionó el lunes y el martes escuchando los informes país por país, trabajó hoy en privado en la prepa-

ración del informe final.

Mientras la situación en Chile, Nicaragua y Paraguay presentaba graves violaciones a la libertad de prensa, contrastaba el informe de Uruguay, donde la asunción del presidente Julio María Sanguinetti resultó ya en la derogación de leyes y corrección de normas restrictivas de la libertad de expresión.

"Hoy, en Uruguay, hay plena libertad de prensa", declaró Danilo Arbilla, de la revista Búsqueda.

Pero, en Nicaragua, el diario Independencia

—Pasa a la página 68—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONFIRMA. Washington, Marzo 13 (Reuters). El presidente Ronald Reagan, confirma que efectivamente ha enviado una carta al nuevo presidente ruso Mikhail Gorbachev, proponiéndole la realización de una Conferencia Cumbre.

## Asaltan cuartel y roban casi 400 armas en Quito

Quito, marzo 13 (UPI). El gobierno ordenó una amplia investigación para dar con los autores del asalto y robo de por lo menos 400 armas en un cuartel policial de esta capital, informaron hoy las autoridades.

Durante el asalto, perpetrado ayer por un grupo clandestino no identificado, hubo algunos disparos pero no se informó de heridos.

El ministro de Gobierno,

—Pasa a la página 43—



Reuters Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FUNERAL DE CHERNENKO. Moscú, Rusia, Marzo 13 (Reuters). Vista panorámica del funeral del presidente Konstantin Chernenko en la Plaza Roja de Moscú. En el primer plano una tanqueta

hala el vehículo que conduce los restos del mandatario fallecido; luego una guardia de honor y a continuación miembros del Politburó y personalidades internacionales.